

Verhandlungen des Kantonsrats 9. September 2021

- Vorsitz: Kantonsratspräsident Christoph von Rotz, Sarnen.
- Anwesend: 53 Mitglieder. Entschuldigt abwesend die Kantonsratsmitglieder Ivo Herzog, Alpnach, und Karin Flühler-Gutzwiller, Engelberg, ganzer Tag, sowie Kantonsrat Remo Fanger, Sarnen, halber Tag.
- Ort und Zeit: Mehrzweckhalle Kägiswil, Dörflistrasse 5 in Kägiswil, 9.05 bis 12.10 Uhr und 13.45 bis 14.45 Uhr.

Gesetzgebung

Grundstückschätzung. Nachtrag zum Schätzungs- und Grundpfandgesetz. Botschaft und Vorlage des Regierungsrats vom 31. Mai 2021. Änderungsanträge der vorberatenden Kommission vom 7. Juli 2021. Auf Antrag des Kommissionspräsidenten Max Rötheli, Sarnen, führt der Rat die erste Lesung durch.

Verwaltungsgeschäft

Grundstückschätzung. Objektkredit Grundstückschätzung. Bericht vom 30. Mai 2021 und Antrag vom 31. Mai 2021 des Regierungsrats. Auf Antrag des Präsidenten der vorberatenden Kommission (Max Rötheli, Sarnen) bewilligt der Kantonsrat mit 50 zu 0 Stimmen (2 Enthaltungen) einen Objektkredit von Fr. 1 350 000.–.

Gesetzgebung

Nachtrag Einführung des Auskunftsportals Terravis. Nachtrag zum Gesetz betreffend die Einführung des Schweizerischen Zivilgesetzbuches. Botschaft und Vorlage des Regierungsrats vom 1. Juli 2021. Auf Antrag des Kommissionspräsidenten Daniel Windisch, Giswil, führt der Rat die erste Lesung durch.

Nachtrag Einführung des Auskunftsportals Terravis. Totalrevision der Verordnung über die Grundbuchgebühren. Botschaft und Vorlage des Regierungsrats vom 1. Juli 2021. Änderungsantrag der vorberatenden Kommission vom 18. August 2021. Änderungsanträge der SP-Fraktion vom 27. August und 9. September 2021. Änderungsantrag des Regierungsrats vom 30. August 2021. Auf Antrag des Kommissionspräsidenten Daniel Windisch, Giswil, führt der Rat die erste Lesung durch.

Verwaltungsgeschäfte

Bericht der Interparlamentarischen Geschäftsprüfungskommission der Zentralschweizer BVG- und Stiftungsaufsicht (ZBSA) zur Geschäftsprüfung 2020. Bericht der Interparlamentarischen Geschäftsprüfungskommission vom 29. Juni 2021. Vom Bericht wird auf Antrag des Referenten der Interparlamentarischen Geschäftsprüfungskommission Mike Bacher, Engelberg, mit 51 zu 0 Stimmen ohne Enthaltungen Kenntnis genommen.

Bericht der Interparlamentarischen Geschäftsprüfungskommission der Interkantonalen Polizeischule Hitzkirch (IPH) zur Geschäftsprüfung 2020. Bericht der Interparlamentarischen Geschäftsprüfungskommission vom 7. Mai 2021. Vom Bericht wird auf Antrag des Referenten der Interparlamentarischen Geschäftsprüfungskommission Benno Dillier, Alpnach, mit 51 zu 0 Stimmen ohne Enthaltungen Kenntnis genommen.

Parlamentarische Vorstösse

Motion betreffend Trennung Gesundheitsamt vom Finanzdepartement. Die Kantonsrätinnen Helen Keiser-Fürrer, Sarnen, sowie Regula Gerig-Bucher, Alpnach, erläutern die Motion vom 27. Mai 2021. Von der schriftlichen Beantwortung des Regierungsrats vom 17. August 2021 sowie von den ergänzenden Erläuterungen von Landammann Daniel Wyler wird Kenntnis genommen. Der Kantonsrat lehnt die Motion mit 35 zu 17 Stimmen ab.

Motion betreffend Schaffung einer Klimafachstelle für den Kanton Obwalden. Kantonsrat Peter Löttscher, Sarnen erläutert die Motion vom 27. Mai 2021. Von der schriftlichen Beantwortung des Regierungsrats vom 17. August 2021 sowie von den ergänzenden Erläuterungen von Regierungsrat Josef Hess wird Kenntnis genommen. Der Kantonsrat lehnt die Motion mit 40 zu 9 Stimmen bei 2 Enthaltungen ab.

Interpellation betreffend zunehmendem Strassenverkehrslärm entlang der Passstrassen. Kantonsrat Gregor Jaggi, Sarnen erläutert die Interpellation vom 12. April 2021. Von der schriftlichen Beantwortung des Regierungsrats vom 18. August 2021 sowie von den ergänzenden Bemerkungen von Regierungsrat Christoph Amstad wird Kenntnis genommen. Es findet keine Diskussion statt.

Interpellation betreffend Leistungsabbau im Service Public schadet dem Standort Obwalden. Kantonsrat Thomas Michel, Kerns, erläutert die Interpellation vom 12. Mai 2021. Von der schriftlichen Beantwortung des Regierungsrats vom 18. August 2021 wird Kenntnis genommen. Es findet keine Diskussion statt.

Interpellation betreffend versteckte Steuererhöhungen oder wie erfolgreich und nachhaltig ist die Steuerstrategie wirklich. Kantonsrat Andreas Sprenger, Alpnach, erläutert die Interpellation vom 25. Juni 2021. Von der schriftlichen Beantwortung des Regierungsrats vom 18. August 2021 sowie von den ergänzenden Bemerkungen von Frau Landstatthalter Maya Büchi-Kaiser wird Kenntnis genommen. Es findet keine Diskussion statt.

Als neue Vorstösse werden eingereicht:

Motion betreffend Erhöhung Einschulungsalter obligatorischer Kindergarten von Kantonsrätin Veronika Wagner-Hersche, Kerns, und Mitunterzeichnenden.

Interpellation betreffend erneuerbare Elektrizitätsproduktion aus Windenergie von Kantonsrat Dominik Imfeld, Sarnen, und Mitunterzeichnenden.

Interpellation betreffend Kantonsspital Obwalden – wie weiter? der CVP – Die Mitte-Fraktion, Erstunterzeichner Kantonsrat Marcel Jöri, Alpnach, und Mitunterzeichnende.

Interpellation betreffend Risiken Strommangellage und Netzausfälle im Kanton Obwalden von Kantonsrat Hubert Schumacher, Sarnen, und Mitunterzeichnenden.

Interpellation betreffend keine Schwächung des Tourismus! – Koordination der Gesamtverkehrskonzepte Obwalden / Nidwalden von Kantonsrätin Cornelia Kaufmann-Hurschler, Engelberg, und Kantonsrat Mike Bacher, Engelberg, und Mitunterzeichnenden.

Anfrage betreffend Qualitätssicherung und Kommunikation der Firma Misanto von Kantonsrat Hanspeter Scheuber, Kerns, und Mitunterzeichnenden.

Sarnen, 9. September 2021

Ratssekretariat des Kantonsrats